

FICHE DE PRESENTATION PERSONNELLE



Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information

Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable

Nom du/de la citoyen.ne : Lily Vaillon

Situation familiale <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Marié/en couple<input type="radio"/> Célibataire<input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien : 1	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Primaire<input type="radio"/> Secondaire<input type="radio"/> Universitaire
---	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

Le Myanmar est actuellement contrôlé par un régime autoritaire soutenu par l'armée de Min Aung Hlaing (La Tatmadaw), et les forces de l'ordre sont indirectement contrôlées par celle-ci.

Sur le plan professionnel, en tant que policière chargée de la répression des journalistes, cette problématique me concerne de près. Puisque celle-ci est en relation immédiate avec mon travail. En effet, je suis chargée de contrôler la liberté d'expression des journalistes de mon pays afin de veiller à la fiabilité des informations distribuées. Je me dois de limiter leurs libertés pour garantir une information juste, fiable et contrôlée, et à terme permettre à la population de s'informer correctement. Avec mon travail, je lutte donc quotidiennement contre la désinformation et fais de mon mieux afin d'assurer une bonne circulation des informations au sein de la société.

Concernant ma vie personnelle, je suis aussi touchée de près par la thématique. Maman d'un jeune garçon, je souhaite à tout prix qu'il grandisse dans un monde de confiance et sûr. Je me préoccupe de son éducation, et cela passe en partie par sa manière de s'informer, que ce soit par les journaux, les interviews ou encore internet avec les réseaux sociaux.

Par conséquent, je me soucie de ce qu'il pourrait trouver en s'informant. En tant que maman, je ressens le besoin de le sensibiliser à la désinformation et de lui apprendre comment contrôler les sources de tout ce qu'il peut lire en ligne. Grâce ma profession, je veille à ce qu'il grandisse dans une société fiable et pérenne, et qu'il prenne ainsi conscience du danger des informations mensongères. J'espère également qu'il se rend compte de l'ampleur de la liberté d'expression avec mon travail, lui montrant ainsi l'importance de ce qu'il véhicule comme informations, et qu'il ne suffit pas juste de bien s'informer mais que nos mots ont un impact important.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Au vu de mon statut et de ma profession, je pense qu'il est important de veiller à garder la liberté d'expression à condition que celle-ci soit contrôlée pour ne pas nuire à la sécurité de la nation.

Il faut renforcer davantage les sanctions qu'encourent les personnes pouvant porter atteinte à la sécurité nationale, comme par exemple, la perte de leur emploi, un contrôle fiscal ou encore une incarcération à durée indéterminée.

Il en est de même pour les médias. Les chaînes d'informations doivent être vérifiées voire soutenues par le gouvernement afin de protéger les citoyens contre les manipulations étrangères et la désinformation qu'ils pourraient rencontrer si cela n'était pas le cas.

J'encourage aussi le Myanmar à financer des chaînes de médias où les informations seraient donc fiables et sûres pour le pays.

Il est important que l'accès à internet soit limité. En effet nous avançons dans un monde de plus en plus numérique, de ce fait beaucoup de personnes s'informent via des chaînes télévisées, internet et les réseaux sociaux. Ces plateformes où ils s'informent appartiennent à des personnalités influentes comme Mark Zuckerberg qui détient Facebook par exemple. C'est pourquoi il est important de vérifier les informations que pourraient trouver la population dessus afin de ne pas avoir d'informations mensongères.

En parlant de technologie, l'intelligence artificielle (IA) progresse elle aussi vite aujourd'hui. Il est nécessaire qu'elle soit un atout pour la sécurité du pays. Il faut donc se servir des moyens à notre disposition afin que l'IA puisse détecter les menaces en lignes et les informations douteuses.

Et comme la génération d'aujourd'hui est celle de demain il plus qu'essentiel que le contenu des programmes scolaires soit contrôlé dans le but que les élèves soient préparés au monde de demain. Et cela passe par l'apprentissage des choses à l'école : comment bien s'informer, vérifier ses sources, se méfier des informations mensongères et leur faire prendre conscience des risques de la manipulation étrangère et de la désinformation.